



機会を捉えて・・・?!

運動会、ヨット体験、紀北合宿、遠足、修学旅行、学習発表会や音楽会、たくさんの行事のあった2学期です。それぞれの場面で子どもたちは自分を発揮して活躍できました。教室とは違った子どもの一面を感じることでできた行事にもなりました。

気が付くと12月で、そろそろ年末・年始の準備をする時期になっています。クリスマスや大晦日、お正月等で子どもたちにとっては楽しみな時期でもあります。それとともに、1年間の締めくくりや新しい年の計画を立てる時期でもあります。学校は4月が新学期になっていますが、年が改まって新しい年を迎えるというのは、節目の時期になります。節目は、新しいことを始めたり、自分のことを振り返ったりする良い機会になります。この機会を捉えて、新しい目標を立てる機会にしてもらえたらと考えます。ただし、計画を立てるためには「今の自分」を見つめることも必要です。自分が取り組んできたもの、優れているところや足りなかったところを見直して着実な目標を立てられるようにしたいものです。

また、この時期は地域の生活や伝統的な行事を感じることでできる時期です。それぞれの行事の持つ意味を知ることで、社会の一員として育っていけると思います。子どもにとってはあまり好きなものではないと思いますが、お正月に欠かせないおせち料理やお雑煮で、そこに入っている食材の意味について家族で話し合うことだけでも、食材に込めた願いを感じることができると思います。それによって、日本の文化というものに触れる一つの機会になると考えます。

行事や活動について、その持つ意味を家族で話をする中で、日本の文化に触れるとともに、家族の中の自分たちの考えや思いについても気づくことでできる良い機会になると考えます。

校長 鈴木英樹

12月行事予定表

日	曜	学校・保健・育友会行事等	日	曜	学校・保健・育友会行事等
1	金	こども見守り強化の日	10	日	もちつき大会 9:00~
2	土	市バスケット中央大会 家庭科作品展 (市民会館)	12	火	給食費振替日
3	日	PTA合唱祭 (市民会館) 家庭科作品展 (市民会館)	13	水	委員会
4	月	あいさつ運動 (1年)	14	木	交番出前授業 4年
5	火	育友会本部役員会	15	金	子ども見守り強化の日
6	水	花王見学3年 (午前中) 明和ブロック人権研修会	22	木	終業式
7	木	バター作り 1年			
8	金	カウンセラー	1月行事		始業式 9日 (火)

5年生の校外活動から

～森林体験～

11月17日（金）に緑化事業の一環として、5年生が森林体験に行ってきました。

紀の川市の竹房地方では、人工林に入れていただき間伐の体験をさせていただきました。人工林でのヒノキの育て方や努力していること、工夫していることなどを教えていただき、グループに分かれ、実際にヒノキに切り込みを入れ、ロープで引いて倒す体験をしました。木が倒れた瞬間はどのグループからも歓声があがっていました。倒したあとはノコギリでヒノキを切り出し、お土産にいただきました。「いいにおい～」と何度も匂いを楽しむ子どもたちが印象的でした。

場所を変えて、岩出市の「根来げんきの森」では、クラフトやリース作り、自然みつけなど、グループに分かれ活動をしました。どの活動も子どもたちにとってはどれも初めての体験で、目を輝かせて取り組んでいました。

今回の森林体験を通して、林業の魅力や自然の大切さを学ぶことができ、有意義な一日となりました。



【家庭数配布】